

RELEVÉ DE CONCLUSIONS SYNTHÉTIQUE

Objet : Réunion du conseil de quartier Les Glacis-du-Château

Date de la réunion : Jeudi 31 mars 2022

Lieu : Maison de quartier Oïkos des Glacis-du-Château

Réf : DGADUST/DPVH/SB/2022-657

PARTICIPANTS :

- Damien MESLOT, Maire de Belfort
 - Sébastien VIVOT, Adjoint au maire en charge de la finance, de la prospective économique et du mécénat
 - Delphine MENTRÉ, Adjointe au maire en charge de la culture et du patrimoine
 - Jean-Marie-HERZOG, Adjoint au maire en charge de l'urbanisme et des aménagements publics
 - Rachel HORLACHER, Adjointe au maire en charge de la démocratie locale
 - Nikola JELICIC Président du conseil de quartier
-

DIFFUSION :

Rédactrice : Saskya BIO-TCHANÉ

S/C de Madame Delphine PATRICIO, Directrice de la Direction de la Politique de la Ville et de l'Habitat

S/C de Monsieur Jérôme SAINTIGNY, Directeur Général des Services

S/C de Madame Lucie IENCO, Directrice de la Communication

S/C de Monsieur Ludvic FROSSARD, Directeur de cabinet

- Les présents
 - Site Internet de la Ville
-

ORDRE DU JOUR:

1. **Introduction par Monsieur Damien MESLOT, Maire de Belfort**
 2. **Travaux d'aménagements de l'espace public en 2022 par Jean-Marie HERZOG, Adjoint au maire en charge de l'urbanisme et des aménagements publics**
(Document consultable sur le site Internet de la Ville dans l'espace dédié au Conseil de quartier Les Glacis-du-Château).
 3. **Budget participatif par Rachel HORLACHER, Adjointe au maire en charge de la démocratie locale**
(Document consultable sur le site Internet de la Ville dans l'espace dédié au Conseil de quartier Les Glacis-du-Château).
-

4. **Résultat de la concertation relative à l'aménagement de la place de la République par Damien MESLOT, Maire de Belfort**
(Document consultable sur le site Internet de la Ville dans l'espace dédié au Conseil de quartier Les Glacis-du-Château).
5. **Extension du musée d'Art moderne Donation Maurice-Jardot par Delphine MENTRÉ, Adjointe au maire en charge de la culture et du patrimoine**
(Document consultable sur le site Internet de la Ville dans l'espace dédié au Conseil de quartier Les Glacis-du-Château).
6. **Modernisation des installations de la chaufferie centrale des Glacis-du-Château par Sébastien VIVOT, Adjoint au maire en charge des finances, de la prospective commerciale et du mécénat**
(Document consultable sur le site Internet de la Ville dans l'espace dédié au Conseil de quartier Les Glacis-du-Château).
7. **Présentation du suivi des questions par Nikola JELICIC, Président du conseil de quartier**
(Document consultable sur le site Internet de la Ville dans l'espace dédié au Conseil de quartier Les Glacis-du-Château).
8. **Synthèse des questions posées par les habitants sur les dossiers présentés**

Travaux d'aménagements de l'espace public en 2022

Question	Réponse
Pourquoi la Ville de Belfort a-t-elle installé des pavés sur les places et dans les rues si ceux-ci sont fragiles ?	L'installation des pavés date d'avant 2014.

Budget participatif

Question	Réponse
Quelles idées peuvent-être proposées ?	Tout projet d'amélioration du cadre de vie peut être financé dans ce cadre (barbecue collectif, composteurs, mobilier urbain, etc.).

Résultat de la concertation relative à l'aménagement de la place de la République

Question/remarque	Réponse
Des bancs seront-ils installés ?	Oui, il s'agira d'un lieu verdoyant accueillant.
L'organisation du FIMU sera-t-elle altérée ?	La place de la République demeurera un lieu essentiel du FIMU (sauf lors des travaux).

Extension du musée d'Art moderne Donation Maurice-Jardot

Question/remarque	Réponse
Le coût des travaux est important.	Ce coût se justifie par la volonté de garantir à tous un accès à la culture, notamment pour les écoles du territoire. Par ailleurs, ce pôle muséal contribuera à renforcer l'attractivité de la ville et le tourisme.

Modernisation des installations de la chaufferie centrale des Glacis-du-Château

Question/remarque	Réponse
La ressource en bois tend à s'éteindre.	Les forêts se régénèrent et sont contrôlées par l'ONF. Les plaquettes de bois utilisées sont par ailleurs issues de la valorisation de bois non-utilisés auparavant.

9. Questions posées par les habitants

Service concerné	Question/remarque	Réponse
Espace public et mobilités	La rue André-Parant sera-elle rénovée ?	La demande sera transmise aux services techniques.
	Un changement du sens de circulation dans la rue André-Parant est-il prévu ?	Non.
	Le parking situé en face de la Régie de quartier, dans la rue André-Parant, sera-t-il rénové ?	La demande sera transmise aux services techniques.
	Serait-il possible d'éclairer le city stade ?	La demande sera transmise aux services techniques.
	Le foyer ADOMA n'a pas terminé ses travaux et maintient des échafaudages.	Le foyer ADOMA sera sollicitée sur ce point.
	Le parking du de la rue René-Payot est occupé par des militaires du 35 ^{ème} Régiment d'Infanterie.	Il s'agit d'un parking public sur lequel la Police municipale effectue régulièrement des contrôles. Une solution tendant à la privatisation du parking avait été proposée aux habitants mais n'a pas été retenue.
Habitat	Les rénovations énergétiques réalisées par Territoire Habitat ne garantissent pas une isolation optimale des logements du 55 rue René-Payot et 17 rue de la Paix.	Madame Marie-Hélène IVOL indique qu'une réunion sera organisée par Territoire Habitat pour répondre aux interrogations des habitants.

	Un habitant s'étonne de payer une facture de chauffage tout au long de l'année.	Il s'agit d'un étalonnage qui permet de faciliter les paiements.
Culture	Interventions multiples de l'association Objectif Égalité : volonté d'organisation d'un festival, demande de participation au FIMU, rapprochement avec Oikos.	La Ville de Belfort accompagne les associations œuvrant sur le territoire.
Sports	Demande de création d'un stade de football synthétique dans le quartier.	La réhabilitation du stade Étienne-Mattler est à venir et la Ville de Belfort dispose d'ores et déjà de stades synthétiques.
Police municipale	Des caméras de vidéosurveillance filment les intérieurs des logements.	Les intérieurs sont automatiquement floutés par les caméras.
	Des rodéos ont été constatées à proximité de l'école Louis-Aragon.	Des contrôles seront réalisés.

- ✓ 45 personnes étaient présentes dont 21 nouvelles personnes ;
- ✓ 17 questions posées oralement au cours de la réunion ;
- ✓ 4 questions posées par écrit.